



Ottawa, Canada

Volume 5, N° 44
(Hebdomadaire)

le 2 novembre 1977

Le discours du Trône fait appel à la coopération et à l'unité pour la relance de l'économie	1
Visite du premier ministre de la Guyane	2
Heureuses initiatives de jeunes étudiants	3
Changements au voyage de M. Jamieson	3
Levée graduelle du contrôle sur les prix et les salaires	4
Nouvelle carrière ouverte aux femmes	5
Protégez-vous contre le givre	6
A la recherche de nouvelles sources d'énergie	6
Visite d'un ministre du Brésil	6
La chronique des arts	7
Championnat féminin de tir au pigeon	8
Aide à la recherche	8
Service téléphonique étendu aux T.N.O.	8

Le discours du Trône fait appel à la coopération et à l'unité pour la relance de l'économie

Dans le discours du Trône, lu par la reine Elizabeth au cours de la cérémonie d'ouverture de la 3^e session de la 30^e Législature, le 18 octobre, le gouvernement a annoncé son intention de procéder à la levée du contrôle des prix et salaires dès le début de 1978.

La présente session du Parlement sera saisie d'un projet de loi modifiant la Loi anti-inflation afin que la levée des mesures se fasse de façon ordonnée et, dans ce but, d'un autre projet de loi sur la création d'un organisme de surveillance. (Voir la déclaration du ministre des Finances, M. J. Chrétien, p. 4-5.)

Points saillants du discours

Parmi tous les projets contenus dans le discours du Trône, citons en particulier:

- des réductions fiscales et des stimulants afin d'encourager les investissements, stimuler l'économie et réduire le chômage;
- un amendement au Code criminel pour garantir le droit des accusés à un procès dans la langue officielle de leur choix;
- la réunion prochaine d'une Conférence nationale de l'alimentation;
- la nomination d'un protecteur du citoyen dont la tâche consistera à recevoir les plaintes portant sur des décisions administratives fédérales;
- la proposition de mesures diverses afin d'améliorer le réseau national de transport;
- la ferme intention du gouvernement d'aider les provinces à mettre sur pied des initiatives assurant le respect des droits fondamentaux et des libertés de tous les Canadiens.
- des mesures pour relancer l'exportation et, en coopération avec les provinces, un projet de loi révisé sur les services sociaux.

Le discours du Trône parle de l'unité nationale dans les termes suivants:

"L'influence de l'économie sur la vie quotidienne des Canadiens est telle que le

manque de stabilité et d'équité à ce niveau suffirait à faire naître des sentiments d'aliénation, d'hostilité et de dissension. Dans le contexte du débat actuel sur l'unité nationale, il est donc impérieux d'empêcher que les injustices économiques ne viennent envenimer davantage les sentiments d'inégalité linguistique ou culturelle. Inversement, il ne fait aucun doute que l'incertitude qui règne au Québec nuit à l'économie.

"Rares sont les pays aussi comblés que le Canada, où règnent une telle liberté et une telle abondance. Peut-être, après tout, n'y a-t-il que les gens venus de contrées moins fortunées pour apprécier pleinement le bonheur de vivre dans un pays que la nature favorise tant et que la diversité culturelle enrichit.

"Même au milieu de l'abondance, il y a des Canadiens qui savent qu'ils ne reçoivent pas leur juste part. Pour ne citer qu'un exemple, dans ces régions des provinces de l'Atlantique où le chômage sévit particulièrement, certains se considèrent comme un groupe d'exclus qui ne peuvent voir l'abondance que de loin. Beaucoup de Canadiens de l'Ouest ont largement contribué à l'essor du Canada, pourtant ils croient qu'ils ne sont guère écoutés. Bien des Québécois pensent que le Canada ne leur donne pas, à l'heure actuelle, la possibilité de réaliser leurs aspirations légitimes. Il y a aussi, dans tout le pays, les autochtones à la recherche d'une vie meilleure pour eux-mêmes et pour leurs enfants.

"Ce mécontentement qui se manifeste au milieu de l'abondance ne peut prendre sa source que dans l'esprit de l'homme, et c'est de là aussi que devra venir l'unité de la nation. Une volonté plus ferme d'écouter ceux qui nous entourent, et de comprendre leurs besoins, une générosité accrue entre les personnes et entre les régions, un désir plus grand de se renoncer pour donner une chance aux autres, voilà autant d'éléments qui sont du

